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Tim	 Kampanye	 Nasional	 (TKN)	 Prabowo-Gibran	 menyebutkan	 jajaran	

kabinet	 yang	 akan	 diangkat	 jagoannya	 nanti	 kemungkinan	 besar	 tak	

mencantumkan	nama	Sri	Mulyani.	Artinya,	posisi	Menteri	Keuangan	

(Menkeu)	 akan	 jatuh	 kepada	 sosok	 lainnya.	 Menurut	 data	 KPU,	 Senin	

(19/2/2024)	 pukul	 21.00	 WIB,	 pasangan	 calon	 02	 masih	 memimpin	

dengan	perolehan	suara	58,61%.	Angka	itu	dari	71,74%	data	yang	telah	

masuk.	 Diketahui	 percik-percik	 ketegangan	 antara	 Sri	 Mulyani	 dan	

Prabowo	 sudah	 seringkali	 mencuat	 ke	 permukaan.	 Terakhir	

polemik	 soal	 banyaknya	 usul	 anggaran	 Kementerian	

Pertahanan	 (Kementan)	 yang	 tak	disetujui	Kemenkeu.	

Hal	 itu	 pun	 sempat	 disinggung	 Prabowo	 saat	 debat	

presiden	beberapa	waktu	lalu.	Diketahui,	pada	Anggaran	

Pendapatan	 dan	 Belanja	 Negara	 (APBN)	 2020,	

pemerintah	awalnya	mengalokasikan	Rp131,18	triliun	

untuk	 Kemenhan.	 Namun,	 jumlah	 itu	 diubah	 dalam	

Peraturan	Presiden	(Perpres)	Nomor	54	Tahun	2020	yang	

diteken	Presiden	Joko	Widodo	pada	Juni	2020.	Anggaran	

Kemenhan	 akhirnya	 dipangkas	 Rp8,74	 triliun	 menjadi	

Rp122,44	 triliun.	 Perpres	 itu	 diterbitkan	 di	 tengah	

kegentingan	pandemi	COVIS-19	yang	melanda	Indonesia	

sehingga	diperlukan	perubahan	postur	anggaran.	Para	

investor	asing	pun	diperkirakan	akan	mengamati	dengan	

hati-hati.Apakah	 disiplin	 �iskal	 yang	 telah	 dijaga	 oleh	 Sri	 Mulyani	

akan	 dipertahankan?	 Atau	 kah	 Prabowo	 mendongkrak	 belanja	

pemerintah	ke	tingkat	yang	sangat	tinggi?

Baca	di	hal	11....
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Duh! BPS Ungkap 

Harga Beras Naik di 179 Wilayah
JAKARTA-Badan Pusat Statistik (BPS) 
mengungkapkan harga beras secara 
nasional pada pekan ketiga Februari 
2024 terus mengalami kenaikan, jika 
dibandingkan dengan rata-rata 
periode Januari 2024. Bahkan, pada 
pekan ketiga Februari 2024, kenaikan 
harga beras mencapai 2,92 persen 
dibandingkan awal tahun.

"Harga beras ini kalau kita lihat di 
minggu ke 3 (Februari 2024) rata-rata 
mencapai Rp 14.380 per kg. Kenaikan 
h a rga  b e ra s  i n i  te r j a d i  d i  1 7 9 
kabupaten/kota," kata Deputi Bidang 
Statistik Distribusi dan Jasa BPS, Pudji 
Ismartini, dalam Rapat Koordinasi 
Pengendalian Inflasi Daerah 2024 
yang disiarkan melalui kanal YouTube 
Kementerian Dalam Negeri, Senin 
(19/2/2024).

Bahkan, Pudji mengatakan pada 
pekan ketiga bulan ini ada sekitar 20 
persen wilayah Indonesia yang harga 
berasnya lebih tinggi dibandingkan 
rata-rata harga nasional."Harga beras 
di Februari minggu ketiga 2024 
meningkat cukup tinggi dibandingkan 
minggu kedua, minggu lalu," ujarnya.

Pudji mengatakan beras memang 
kerap mengalami inflasi, terutama di 
periode Februari setiap tahunnya. 
Sejak 2018, beras sudah lima kali 
alami inflasi."Pada 2023, komoditas 
beras dan bawang putih cenderung 
alami inflasi," ujarnya.

Salah satu penyebabnya adalah 
terjadinya penurunan surplus beras di 
2024. Pudji  mengatakan secara 
historis, produksi beras nasional 
d a l a m  s a t u  t a h u n  d i h a s i l k a n 
sepanjang Januari-April."Maret 2023 
ini puncak panen mencapai 5,13 juta 
ton. Sementara Maret 2024 ini potensi 
diperkirakan panen itu 3,51 juta ton," 
katanya.Sehingga, Pudji melanjutkan, 
jika dibandingkan antara konsumsi 
dan produksi, maka surplus yang akan 
terjadi di Maret 2024 jauh lebih 
rendah dibandingkan Maret 2023.

Zulhas-Airlangga	
Rapat	Antisipasi	Inflasi	

Diketahui, Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan mendatangi kantor 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
Perekonomian Airlangga Hartarto di 
tengah gejolak harga beras yang terus 
meninggi, Selasa (19/2/2024).

Zulkifli Hasan atau Zulhas datang 
sekira pukul 16.00 di kantor Airlangga 
menggunakan mobil Alphard hitam 
berpelat B 2944 ZZH. Ia pun keluar 
dari lokasi dan keluar langsung 
diantar Airlangga pada pukul 16.34 
WIB.

Seusai pertemuan, Airlangga 
mengatakan pembicaraan utama saat 
pertemuan itu ialah pentingnya 
antisipasi harga sembilan bahan 
pokok, termasuk belas, menjelang 
masuknya Hari Raya Idul Fitri, yang 
biasanya menjadi faktor musiman 
pendorong inflasi.

"Semuanya kita bahas mengenai 
sembako, makanya penting Pak Zulhas 
betul-betul kendalikan harga," kata 
A i r l a n g g a  s a a t  d i t e m u i  u s a i 
pertemuan.

"Jadi kita minta supaya sembilan 
bahan pokok bisa tersedia karena 
urusan saya kan inflasi. Karena kalau 
ini kan inflasi saya khawatir akan 
meningkat," tegasnya.

Meski begitu, Airlangga enggan 
mengungkapkan besaran potensi 
kenaikan inflasi di tengah gejolak 
harga beras saat ini. Yang jelas, 
pemerintah telah menargetkan inflasi 
akan terkendali di kisaran 2,5% pada 
2024, lebih rendah dari realisasi inflasi 
2023 sebesar 2,61%.

Selain ada hari raya keagamaan 
yang menjadi faktor pendongkrak 
i n f l a s i  d a l a m  wa k t u  d e k a t ,  i a 
mengatakan survei sosial ekonomi 
nasional atau susenas juga akan 
berlangsung pada Maret 2024. Maka, 
stabilisasi harga menjadi sangat 
penting.

"Sehingga barang betul-betul 
harus terkendali dan barangnya ada," 
ucap Airlangga.

Sementara itu, Zulhas mengaku, 
melaporkan penyebab masalah harga 
beras yang saat ini masih terus 
meninggi ke Airlangga. Ia mengatakan 
bahwa permasalahan harga beras 
yang terjadi saat ini dari sisi pasokan 
yang sangat terbatas, baik untuk beras 
premium maupun medium.

"Jadi ya supply-nya diperbanyak, 
enggak ada pilihan lain," ucap Zulhas di 
sisi Airlangga.

Adapun strategi  pemenuhan 
p a s o ka n  i t u  m e n u r u t nya  te l a h 
disepakati dua cara, pertama adalah 
meminta Buloh untuk semakin sering 
mengeluarkan beras untuk Stabilisasi 
Pasokan dan Harga Pangan (SPHP) 
dari yang dua pekan sekali menjadi 
lebih rutin, dan kedua mempercepat 
realisasi impor beras yang sebesar 2 
juta ton untuk tahun ini.

"Tapi yang paling penting itu kan 

pasar tradisional ini nih, kan pasar 
tradisional kan enggak bisa beli 
langsung ke Bulog syaratnya banyak 
m e s t i  a d a  i n i ,  a d a  i n i ,  a d a  i n i 
pedaganyan males lah," tutur Zulhas.

"Jadi gelotornya itu maksudnya 
ada yang biasa dari pengusaha tapi 
juga pedagang bisa ambil langsung," 
tegasnya.

S e b e l u m n y a ,  Z u l h a s  t i d a k 
m e n a m p i k  k a l a u  m e m a n g  a d a 
kenaikan harga bahan pangan usai 
Pemilu 2024.“Saya mengecek beras, di 
pasar retail modern memang supply 
untuk premium memang harganya 
sudah naik. Kenapa harga beras 
premium naik, ini soal supply dan 
d e m a n d  t a d i  s e b a g i a n  b e s a r 
berpendapat pak kok setelah pemilu 
barang-barang naik ya? Setelah pemilu 
malah barang-barang naik. Nanti 
kenapa kita akan cari,” kata Zulhas saat 
m e n g u n j u n g i  Tr a n s m a r t  K o t a 
Kasablanka, Jakarta pada Senin 
(19/2/2024).

Z u l h a s  s a a t  i n i  b a r u 
mengidentifikasi kenaikan harga 
beras disebabkan oleh kurangnya 
cadangan akibat panen raya yang 
m u n d u r  i m b a s  k e m a r a u 
berkepanjangan.

“Naik (lebih dari HET) yang 
p re m i u m  ya ,  ka re n a  p a n e n nya 
mundur ya harusnya sudah panen 
baru nanam, panen kemungkinan 
Maret (dan) Mei,” ujar Zulhas.

Harga beras embali cetak rekor 
baru, baik untuk jenis premium 
maupun medium. Panel Harga Badan 
Pangan mencatat, harga beras hari ini, 
Senin (19/2/2024), naik Rp70 ke 
Rp16.090 per kg untuk jenis premium 
dan naik Rp90 ke Rp14.080 per kg.

Harga tersebut adalah rata-rata 
harian nasional di tingkat pedagang 
eceran. Sepekan lalu, (12/2/2024), 
harga beras premium masih di 
Rp15.750 per kg dan beras medium di 
Rp13.830 per kg. Harga beras terus 
menanjak naik sejak Agustus 2022 
lampau. Kini, tak ada lagi harga beras 

Rp10.000-an per  kg  di  t ingkat 
eceran.Harga beras kini sudah jauh 
melampaui harga eceran tertinggi 
(HET) terbaru yang ditetapkan Maret 
2023 lalu.

Berdasarkan Peraturan Badan 
Pangan Nasional No 7/2023, HET 
beras untuk Zona 1 yang meliputi 
Jawa, Lampung, Sumsel, Bali, NTB, dan 
Sulawesi  adalah Rp.  10.900/kg 
medium, sedangkan beras premium 
Rp 13.900/kg. HET beras di Zona 2 
meliputi Sumatra selain Lampung dan 
Sumsel, NTT, dan Kalimantan dipatok 
Rp 11.500/kg medium dan beras 
premium Rp 14.400/kg. Sementara di 
zona ke-3 meliputi Maluku dan Papua, 
HET beras medium sebesar Rp 
11.800/kg, dan untuk beras premium 
sebesar Rp 14.800/kg. (wid,rls, 
ist/dya)

Menko	Ekonomi	Airlangga	Hartarto	usai	
melakukan	pertemuan	dengan	Mendag	

Zulkifli	Hasan	di	kantor	Kemenko	Ekonomi,	
Senin	(19/2/2024).(ist)
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disampaikan Komisioner KPU Kota 
Ta n g e r a n g ,  R u s t a n a ,  M i n g g u 
(18/2/2024).

“Kami sudah sampaikan agar 
proses rekapitulasi hari ini dilakukan 
penundaan karena sedang diperbaiki 
data di Info Pemilu atau situs real 
count KPU,” katanya.

Selain Tangerang, proses reka-
pitulasi suara di kecamatan di Kota 
Depok juga ditunda sementara hingga 
batas waktu yang belum ditentukan. 
“Sementara ditunda dulu,” kata Ketua 
KPU Kota Depok Willi Sumarlin saat 
dikonfirmasi, Ahad, 18 Februari 2024. 
Menurutnya, penundaan lantaran ada 
kendala teknis dan ada beberapa yang 
direkomendasikan panitia pengawas 
pemilu (Panwaslu) kecamatan.

“Panwascam merekomendasikan 
untuk penundaan di kecamatan 
karena Sirekap maintenance,” kata 
Willi.

Salah satu saksi partai di Depok 
yang menerima informasi penundaan 
melalui WA, proses rekapitulasi hasil 
penghitungan suara di kecamatan di 
Depok ditunda sampai batas waktu 
ya n g  t i d a k  d i t e n t u k a n  k a re n a 
menunggu file backup PDF dari KPU 
Provinsi untuk menginput data C hasil 
per TPS. Sirekap disebut sedang 
m e n g a l a m i  m a i n t e n a n c e  a t a u 
gangguan akibat DDos attacks.

JAKARTA-Proses rekapitulasi hasil 
Pemilihan Umum (Pemilu) 2024 
dikabarkan diminta agar ditunda 
sementara sampai batas waktu yang 
tidak ditentukan oleh KPU. Bawaslu 
merespon dengan mengatakan bila 
penundaan tidak dibenarkan.  

A n g g o t a  B a w a s l u  R I  To t o k 
Hariyono menegaskan bila penundaan 
rekapitulasi suara Pemilu 2024 di 
tingkat Panitia Pemilih Kecamatan 
(PPK) oleh KPU tidak dibenarkan. 
Mestinya, rekapitulasi berjalan terus 
karena Sistem Informasi Rekapitulasi 
(Sirekap) adalah alat bantu untuk 
publikasi.

"Ini yang kita mintakan penjelasan 
hari ini, kita mintakan penjelasan 
kepada KPU RI dan juga dari Bawaslu 
Provinsi minta penjelasan, kenapa kok 
harus ada penundaan, alasannya apa, 
kalau alasannya Sirekap tidak boleh, 
harus jalan terus," kata Totok Hariyono 
di kantor Bawaslu Banten, Jl Jenderal 
Soedirman,  Kota Serang,  Senin 
(19/2/2023).

To t o k  m e n g a k u  t i d a k  b i s a 
menduga-duga misalnya penghentian 
sementara rekapitulasi di tingkat PPK 
menjadi rentan adanya perubahan 
data. Karena katanya, penghitungan 
harusnya bisa dilanjutkan oleh KPU 
dan tidak bergantung pada Sirekap. 
Apalagi aplikasi itu menurutnya hanya 
alat bantu.

"Yang jelas,  t idak boleh ada 
penundaan kalau hanya alasannya 
Sirekap, karena alternatifnya sudah 
ada tiga alternatif, nah Sirekap, dengan 
manual, dengan C ukuran besar, 
semuanya ada alternatifnya, jadi tidak 
menggantungkan pada satu sistem, 
karena Sirekap hanya alat publisitas, 
alat bantu," ujarnya.

Jadi, ia mengatakan jika Sirekap 
ternyata bermasalah, lebih baik KPU 
t idak menggunakan alat  bantu 
tersebut .  Apalagi banyak sekali 
kejanggalan di aplikasi itu termasuk di 
daerah Banten."Kalau Sirekap tidak 
bisa kan bisa ada alternatif kedua 
pakai PDF, manual. Jadi kalau Sirekap 
alasannya up and down, ya sudah tidak 
pakai itu," tegasnya.

Jika kemudian memang aplikasi itu 
sudah diperbaiki, tentu menurutnya 
KPU bisa menggunakan aplikasi itu. 
Tapi,  proses penghitungan atau 
rekapitulasi di tingkat PPK tidak boleh 
serta merta dihentikan."Berhenti 
perbaiki kalau sudah selesai baru 
gunakan. Rekap jalan terus dengan 
konsep manual dengan PDF itu," 
tegasnya.

Beralasan	Ada	Perbaikan	Data
Provinsi Banten menjadi daerah 

yang proses penghitungan di tingkat 
PPK dihentikan oleh KPU. Penghentian 
ini dilakukan pada hari Minggu 
( 1 8 / 2 / 2 0 2 4 )  h i n g g a  S e n i n 
(19/2/2024) dengan alasan KPU 
melakukan pembersihan perbedaan 
data antara C Hasil dengan yang 

ditampilkan di website Info Pemilu.
"KPU menginstruksikan kepada 

PPK untuk melakukan penundaan 
terhadap ja lannya rapat  p leno 
rekapitulasi hasil penghitungan 
perolehan suara di tingkat kecamatan 
pada Pemilu tahun 2024,"  kata 
Komisioner KPU Banten M Ali Zaenal 
Abidin.

Penghentian proses rekapitulasi 
suara diduga juga terjadi di Tangerang, 
Banten. Berdasarkan dokumen , Ketua 
K P U  K o t a  T a n g e r a n g  m e n g -
informasikan kepada 13 Ketua PPK se-
Kota  Tangerang bahwa adanya 
penjadwalan ulang pleno PPK. 

“Berdasarkan arahan KPU RI pada 
tanggal 18 Februari 2024, untuk 
memastikan kualitas data Sirekap 
y a n g  a k a n  d i g u n a k a n  u n t u k 
rekapitulasi tingkat kecamatan lebih 
akurat, jadwal pleno PPK agar di 
jadwalkan ulang menjadi tanggal 20 
Februari 2024, dan bagi yang sudah 
berjalan agar di-skors sampai dengan 
tanggal 20 Februari 2024,” katanya.

KPU Kota Tangerang, Banten 
menginstruksikan kepada panitia 
pemilihan kecamatan (PPK) untuk 
menghentikan sementara kegiatan 
rekapitulasi suara Pemilu 2024 tingkat 
kecamatan. Hal ini terkait dengan 
adanya perbaikan data di situs Info 
Pemilu KPU Pusat. Kabar tersebut 

Senada, Ketua KPU Kabupaten 
Situbondo Marwoto menjelaskan 
bahwa penundaan rekapitulasi hasil 
Pemilu 2024 sesuai instruksi KPU RI 
agar rekapitulasi hasil pemilihan 
presiden dan wakil presiden serta 
pemilihan anggota legislatif (DPR RI, 
D P D ,  D P R D  p r o v i n s i ,  D P R D 
kabupaten/kota) digelar serentak 
pada besok, Selasa (20/2/2024).

"Penundaan rekapitulasi yang 
seharusnya hari ini kami jadwalkan 
ditunda besok, karena masih banyak 
kendala teman-teman di tempat 
pemungutan suara terkait dengan 
unggah C1 plano atau C hasil ke 
a p l i k a s i  S i r e k a p ,"  k a t a n y a  d i 
Situbondo, Jawa Timur, Senin.

Menurut Marwoto, KPU RI meng-
instruksikan pelaksanaan rekapitulasi 
tingkat kecamatan hasil pemilu dilak-
sanakan serentak besok untuk mem-
berikan kesempatan kepada Panitia 
Pemungutan Suara atau PPS melaku-
kan perbaikan-perbaikan admini-
strasi, salah satunya mengunggah file 
C1 plano ke aplikasi Sirekap.

Karena, sejak selesai pemungutan 
suara pada Rabu, 14 Februari lalu, 
petugas Kelompok Penyelenggara 
Pe m u n g u t a n  S u a r a  a t a u  K P P S 
terkendala unggah C1 plano ke 
aplikasi Sirekap, mulai foto buram 
atau tidak jelas, dan lainnya sehingga 
tidak terbaca dalam aplikasi tersebut.

"Sampai dengan hari ini, sudah ada 
12 dari 17 kecamatan yang sudah 
rampung dan siap melaksanakan 
rekapitulasi hasil pemilu pada Selasa 
besok. Jadi masih ada lima kecamatan 
yang belum siap, dan mereka tengah 
melakukan perbaikan," ujar Marwoto.

Ia menambahkan, rekapitulasi 
hasil  pemilu tingkat kecamatan 
nantinya Panitia Pemilu Kecamatan 
atau PPK menggunakanlaman Sirekap 
untuk meng-input data dari C1 plano 
atau C hasil."Rekapitulasi hasil pemilu 
tingkat kecamatan yang dijadwalkan 
besok menggunakan web Sirekap, jadi 
nanti jumlah C hasil tersebut di-input 
ke web Sirekap dan disaksikan oleh 
saksi-saksi dari peserta pemilu," 
ujarnya.(wid,rls,ist/dya)

Beda Sikap soal Rekapitulasi Suara Pemilu

KPU Minta Ditunda, Bawaslu Serukan Dilanjutkan

Sekelompok	masyarakat	menggelar	demonstrasi	di	depan	Kantor	Bawaslu	RI	di	Jakarta	Pusat,	memprotes	
proses	pemilu	yang	dinilai	curang,	Senin	(19/2/2024).	(ist.cnn)

H A R I A N

HASIL HITUNG SUARA PEMILU PRESIDEN & WAKIL PRESIDEN RI 2024

H.	PRABOWO	SUBIANTO-
GIBRAN	RAKABUMING	RAKA

H.	GANJAR	PRANOWO,	S.H.,	MLP		
Prof.	Dr.	H.	M.	MAHFUD	MD	

H.	ANIES	RASYID	BASWEDAN,	Ph.D.	-	Dr.	(H.C.)	H.
A.	MUHAIMIN	ISKANDAR

56,424,385 (58.6%)
23,349,874 (24.25%)

16,505,228 (17.14%)

Versi:	19	Feb	2024	20:00:15	

Progress:	589624	dari	823236	

TPS	(71.62%)
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JAKARTA- Polda Metro Jaya hingga 
kini belum selesai melengkapi berkas 
perkara kasus pemerasan mantan 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
L i m p o  o l e h  e k s  Ke t u a  Ko m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) Firli 
Bahuri. Isu ada tawar-menawar pun 
mencuat.

Kuasa hukum Firli Bahuri, Ian 
Iskandar, langsung menepis dugaan 
tersebut.“Tidak semua penyidikan 
suatu perkara pidana dapat dianggap 
selalu sempurna,” kata Ian dikutip 
Senin (19/2/2024).

Diketahui, terhitung sudah dua kali 
Ke j a k s a a n  T i n g g i  D K I  J a k a r t a 
mengembalikan berkas Firli ke Tim 
penyidik Polda Metro Jaya. Penyidikan 
kurang lebih sudah berjalan selama 
enam bulan. 

Ian mengklaim berkas perkara 
Firli Bahuri tidak mampu memuat 
bukti-bukti kejahatan kliennya seperti 
yang ditudingkan. Sebabnya, menurut 
Ian,  penyidik Polda Metro Jaya 
harusnya tidak perlu khawatir dan 
takut untuk menghentikan penyidikan 
terhadap Firli Bahuri. “Sangat wajar 
pihak kejaksaan menganggap berkas 
perkara itu tidak lengkap,” ucapnya.

I a n  m e n du ga  p e n g e m b a l i a n 
berkas dari Kejati DKI Jakarta karena 
hanya satu pihak saja yang ditetapkan 
sebagai tersangka, yakni penerima 
suap. Sementara, untuk pemberi suap 
belum ditetapkan hingga kini.

L a m a n y a  p r o s e s  t e r s e b u t 
membuat Ketua Indonesia Memanggil 
Lima Tujuh atau IM57+ Institute, M. 
Praswad Nugraha, khawatir. "Semakin 
lama proses penyidikan berlangsung, 
maka semakin besar potensi ada 
pihak-pihak yang tawar-menawar di 
ruang gelap," kata Praswad. Namun, 

Praswad optimistis tidak ada lagi celah 
bagi Firli Bahuri untuk lolos dalam 
kasus ini. 

Polda	Sebut	Koordinasi		dengan	JPU	
Te r p i s a h ,  D i re k t u r  Re s e r s e 

Kriminal Khusus Polda Metro Jaya 
Kombes Ade Safri  Simanjuntak 
menjelaskan, penyidik saat ini sedang 
memenuhi kekurangan pada berkas, 
berdasarkan hasil koordinasi dengan 
Jaksa Penuntut Umum (JPU). “Sedang 
d i l e n g k a p i  p e m e n u h a n  h a s i l 
koordinasi dengan JPU pada Kantor 
Kejaksaan Tinggi DKI Jakarta, mas,” 
ujar Ade saat dihubungi,  Senin 
(19/2/2024). 

Kendati demikian, Ade belum 
dapat menjelaskan secara rinci hasil 
koordinasi yang dimaksud dengan JPU 
Kejaksaan Tinggi (Kejati) DKI Jakarta. 
Dia hanya menegaskan bahwa Polda 
Metro Jaya akan penyidik masih terus 
memproses berkas perkara tersebut, 
agar bisa segera dilimpahkan ke 
kejaksaan. 

Diberitakan sebelumnya, Kejati 
DKI mengembalikan lagi berkas 
perkara Firli Bahuri pada Jumat 
(2/2/2024). Kepala Seksi Penerangan 
Hukum (Penkum) Kejati DKI Jakarta 
Syahron Hasibuan menyebut, alasan 
pengembalian itu lantaran berkas 
penyidikan perkara belum lengkap. 
"Hasil penyidikan berkas perkara 
tersebut setelah dilakukan penelitian 
berkas perkara sesuai Pasal 110 dan 
Pasal 138 (1) KUHAP tim penuntut 
umum berpendapat hasil penyidikan 
belum lengkap," tutur Syahron saat 
dikonfirmasi. 

" S e h i n g g a  b e r k a s  t e r s e b u t 
dikembal ikan kepada penyidik 
disertai petunjuk guna penyem-

purnaan hasil  penyidikan," 
tambah dia. Ini merupakan kali 
ke d u a ,  Ke j a t i  D K I  J a k a r t a 
mengembalikan berkas perkara 
Firli Bahuri. Berkas perkara 
pertama kali dikembalikan ke 
Polda  Metro  Jaya  pada  28 
D e s e m b e r  2 0 2 3 ,  u n t u k 
dilengkapi secara formil dan 
materiil. Setelahnya, penyidik 
melimpahkan kembali berkas 
perkara, Rabu (24/1/2024).

D i  s i s i  l a i n ,  A d e  S a f r i 
S i m a n j u n t a k  m e n g a t a k a n , 
penyidik telah mendapatkan 
keterangan yang cukup dari 
Syahrul Yasin Limpo di kasus 
dugaan pemerasan, suap, dan 
gratifikasi oleh eks Ketua Komisi 
Pemberantasan Korupsi atau 
KPK, Firli Bahuri.

Syahrul Yasin Limpo telah 
b e b e r a p a  k a l i  d i m i n t a i 
keterangan untuk kelengkapan 
berkas perkara kasus tersebut. 
"Untuk keterangan SYL cukup," 
katanya.

Ia mengatakan penyidik 
segera mengirimkan kembali 
berkas perkara ke Kejaksaan 

Tinggi DKI Jakarta. "Secepatnya 
berkas akan dikembali-kan. Tidak ada 
kendala dalam pe-menuhan petunjuk 
h a s i l  ko o rd i n a s i  d e n ga n  j a ks a 
penuntut umum," ucapnya.

Sebelumnya mantan Menteri 
Pertanian Syahrul  Yasin Limpo 
kembali dipanggil ke Polda Metro Jaya 
untuk dimintai keterangan tambahan. 
Ade mengungkapkan,  penyidik 
memanggil Syahrul Yasin Limpo 
beserta dua anak buahnya, Sekjen 
Kementan Kasdi Subagyo dan Direktur 
Alat dan Mesin Pertanian Muhammad 
Hatta.

"Sudah dilakukan pada Selasa, 13 
Februari 2024, jam 10.00 di Ruang 
Pe m e r i k s a a n  L a n t a i  1  G e d u n g 
Ditreskrimsus Polda Metro Jaya," 
ujarnya.

Ade menjelaskan pemeriksaan itu 
seputar materi dugaan tindak pidana 
korupsi yang dilakukan oleh Firli. Soal 
apakah Firli Bahuri bakal diperiksa 
lagi ,  Ade mengatakan perkem-
bangannya bakal disampaikan lagi. 
“Nanti kami update,” katanya.

Di sisi lain, Presiden Jokowi hingga 
k i n i  b e l u m  m e n e n t u k a n  n a m a 
komisioner KPK yang menggantikan 
mantan Ketua KPK, Firli Bahuri. 
Artinya sudah sekitar 2 bulan terjadi 
kekosongan pimpinan.

F i r l i  B a h u r i  m u n d u r  p a d a 
Desember 2023 lalu dan Jokowi telah 
menandatangani Keppres Nomor 
129/P tahun 2023. Setidaknya ada 
empat kandidat calon pengganti Firli. 
Mereka adalah Sigit Danang Joyo 
(Kepala Kanwil DJP Jawa Timur I), 
Luthfi Jayadi Kurniawan (Dosen 
Universitas Muhammadiyah Malang 
sekaligus aktivis Malang Corruption 

Berkas Kasus Firli Tak Kunjung Lengkap

Isu Tawar-menawar Mencuat
Watch), I Nyoman Wara (Inspektur 
Utama Badan Pemeriksa Keuangan, 
dan Roby Arya Barata (Deputi Bidang 
Perekonomian Sekretariat Kabinet 
sekaligus pengajar di Universitas 
Indonesia).(wid,rls,ist/dya)

Eks	Ketua	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	Firli	Bahuri	tersangka	kasus	pemerasan	terhadan	
mantan	Mentan,	Syahrul	Yasin	Limpo.(dok.ist)

TIMELINE 
KASUS FIRLI

JUNI	2023
Penyelidikan kasus korupsi di 
Kementerian Pertanian dimulai. KPK 
memanggil Syahrul Yasin Limpo 
(SYL) untuk diperiksa. KPK juga 
menggeledah rumah dinas SYL. 

12	AGUSTUS	2023
Polda mendapatkan laporan 
masyarakat mengenai pemerasan 
yang dilakukan oleh Ketua KPK.

21	AGUSTUS	2023: 
Polda Metro Jaya menerbitkan surat 
perintah penyelidikan untuk dugaan 
kasus korupsi Firli.

5	OKTOBER	2023
Enam orang sudah diperiksa terkait 
kasus tersebut termasuk Syahrul 
Yasin Limpo, sopir, dan ajudan Firli. 

6	OKTOBER	2023
Foto Firli dan SYL bertemu di GOR 
Tangki Mangga Besar menjadi viral di 
media sosial. Firli klaim pertemuan itu 
terjadi sebelum kasus korupsi di 
Kementan diurus oleh KPK. 

9	OKTOBER	2023
Polda menaikkan status perkara 
dugaan dari penyelidikan menjadi 
penyidikan.

11-13	OKTOBER	2023
Polda memeriksa Kapolres Semarang 
Kombes Irwan Anwar dan ajudan 
Firli, Kevin Egananta Joshua. Dua 
orang itu terlibat dalam mengatur 
pertemuan antara SYL dan Firli, juga 
dalam penyerahan uang untuk Firli 
pada Juni 2022.

24	OKTOBER	2023
Polda Metro Jaya memeriksa Firli 
Bahuri. Ketua KPK itu sempat 
mengubah tanggal pemeriksaan 
dengan alasan sedang bertugas. 

26	OKTOBER	2023
Polda menggeledah dua rumah Firli 
di Jakarta dan Bekasi dan 
menemukan berbagai barang bukti.
 
13	NOVEMBER	2023
Firli kembali diperiksa oleh Polda 
Metro Jaya.

23	NOVEMBER	2024
Polda Metro Jaya resmi menetapkan 
Ketua Komisi Pemberantasan 
Korupsi, Firli Bahuri, sebagai 
tersangka kasus dugaan pemerasan 
dengan jeratan pasal berlapis, 
yakni:Pasal 12e, Pasal 12B, dan Pasal 
11 Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi

Pasal	65	Kitab	Undang-Undang	
Hukum	Pidana	Ancaman	
hukuman:	
Pidana seumur hidup atau paling 
singkat empat tahun dan maksimal 
20 tahun dan pidana denda paling 
sedikit sebesar Rp 200 juta, paling 
banyak Rp 1 miliar.

H A R I A N
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SURABAYA – Polemik antara Pengurus 
Besar Nahdlatul  Ulama (PBNU) 
dengan Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB) makin meruncing. Sekretaris 
Jenderal PBNU, Saifullah Yusuf (Gus 
Ipul) mengajak PKB untuk kembali ke 
pangkuan dan jalan yang sama dengan 
Nahdlatul Ulama (NU).

Menanggapi penryataan tersebut, 
Calon Wakil Presiden nomor urut 01 
Muhaimin Iskandar (Cak Imin) 
meminta pendukungnya lebih baik 
terus bekerja untuk menjaga suara 
rakyat. Ketua Umum PKB itu bahkan 
menyebut orang yang bernama Saipul 
s e b a ga i  s e o ra n g  m a ke l a r  ya n g 
mengatasnamakan NU.

“Selamat  pagi  para  pejuang 
perubahan! Teruslah bekerja menjaga 
suara rakyat. Jangan hiraukan makelar 
y a n g  n a m a n y a  S a i p u l , 
mengatasnamakan NU, padahal cuma 
makelar,” kata Muhaimin melalui 
c u i t a n n y a  d i  a k u n  t w i t t e r 
@ c a k i m i N O W  p a d a  S e n i n 
(19/2/2024).

Sebelumnya, dalam pernyataan-
nya, Gus Ipul meminta PKB kembali ke 
jalan yang benar yakni jalan yang 
sesuai dengan Nahdlatul Ulama. Gus 
Ipul mengingatkan sebagai partai yang 
selama ini mengklaim partainya warga 
NU, PKB sudah selayaknya segera 
kembali bersama NU dengan bisa 
menerima apapun hasil pemilu. 

“PBNU sudah menerima dan 
marilah kita sama-sama menghormati 
hasil pemilu. Kalau PKB mengaku 
partainya NU, ya mari bersama PBNU 
menyejukkan suasana,” kata Gus Ipul 
dalam keterangan tertulis, Minggu 
(18/2/2024).

W a l i  K o t a  P a s u r u a n  i t u 
mengatakan ini bukan pertama kali 
PKB ambil bagian dalam pemilu, 
sehingga PKB pasti tahu persis bahwa 

quick count adalah akurat. Dia pun 
mengingatkan untuk segera melapor 
jika memang ada masalah.

N a m u n  G u s  I p u l  j u g a 
mengingatkan,  PKB harus  ikut 
menjaga kesejukan proses demokrasi 
ini. Menurutnya, Pemilu sudah usai 
sehingga tidak perlu lagi berlarut-
larut mempermasalahkan prosesnya.

G u s  I p u l  ya n g  j u g a  p e r n a h 
menjabat Sekjen PKB di era 2000-an 
ini mengatakan, PBNU juga telah 
menyatakan bahwa Pilpres berjalan 
dengan baik dan lancar. “(PKB) 
mintalah nasihat kepada Rais Aam dan 
Ketua Umum (PBNU) bagaimana 
langkah-langkah PKB ke depan. Kalau 
menyadari bahwa partai ini didirikan 
NU, sudah sepantasnya PKB kembali 
ke NU,” tuturnya.

L e b i h  l a n j u t  G u s  I p u l 
mengungkapkan sebenarnya PKB 
masih dipercaya warga NU, tapi 
keputusan PKB dalam mendukung 
calon presiden, jauh dari harapan 
ulama. 

Gus Ipul mengatakan PBNU tidak 
pernah memusuhi PKB. Hanya saja 
P B N U  m e nyaya n gka n  l a n gka h -
langkah politik elite PKB yang tidak 
pernah mendengarkan apa kata ulama 
dan kiai. “PKB salah mengambil jalan 
sehingga menimbulkan langkah yang 
membingungkan ulama, kiai, juga 
membingungkan warga NU. Bisa 
dilihat hasil pemilu ini. Jadi, segeralah 
kembali ke pangkuan NU,” tuturnya 
menegaskan.

Terkait dengan pernyataan Cak 
Imin dalam akun X tersebut, Gus Ipul, 
yang ditemui di Gedung Negara 
G r a h a d i ,  S e n i n  ( 1 9 / 2 / 2 0 2 4 ) 
mengatakan tidak ada yang salah 
dalam pernyataan tersebut. “Saya 
minta PKB percaya sama hasil quick 
count untuk partai. Kan percaya dia, 

d i a  m e n gk l a i m  s u d a h 
sekian sekian. Tapi kenapa 
untuk pilpres itu belum 
m e n g a k u i ,  i t u  a j a , ” 
tandasnya.

Dia juga mengatakan, 
kalau memang PKB bagian 
dari NU, maka seharusnya 
meminta nasihat ke Rois 
Aam, Ketua Umum, ketika 
h e n d a k  m e n g a m b i l 
keputusan besar. “Kan ga 
ada salahnya, jangan hanya 
diklaim aja NU ini, tapi 
nggak pernah konsultasi. 
Minta nasihat lah paling 
tidak kalau dianggap NU ini 
pendiri PKB,” tandasnya. 

T e r k a i t  d e n g a n 
perkataan makelar yang 
dilontarkan Cak Imin, Gus 
Ipul mengaku tidak tahu 
apa yang dimaksud dengan makelar 
itu. “Mungkin seperti konsultan 
kongkonane wong sing kesulitan 
(Mungkin seperti konsultan suruhan 
o r a n g  y a n g  k e s u l i t a n ) .  L i h a t 
pernyataan dengan baik baik, silahkan 
kalau misalnya dipertimbangkan, 
kalau enggak ya nggak apa apa,” 
katanya.

G u s  I p u l  m e ny i n g g u n g  s o a l 
kepemimpinan Cak Imin sebagai 
Ketum PKB. Ia mengatakan tak 
masalah jika saran darinya tak 
direspons dengan baik. "Mungkin 
karena kelamaan jadi ketua umum 
atau gimana jadinya begitu, orang 
kita ngomong baik-baik kok jawabnya 
begitu. Kenapa ya? Kalau nggak mau 
saran ya nggak apa-apa," ujar Gus 
Ipul.

"Saya juga mantan Sekjen PKB, to. 
M a ka nya  s aya  s a ra n ka n  u n t u k 
komunikasi, apa yang salah kemudian 
ditanggapi kayak begitu. Nggak apa-

Ribut Cak Imin Vs Gus Ipul Soal “Makelar”

apa, mungkin karena sudah lama jadi 
Ketum PKB mungkin atau kelamaan," 
sambungnya.

Ia mengatakan selama ini melihat 
PKB kurang melakukan komunikasi 
d e n g a n  P B N U.  I a  m e n g a t a k a n 
mestinya harus ada evaluasi terkait 
itu. "Katanya kan dia mengklaim 
selama ini partainya NU ya harusnya 
konsultasi paling nggak minta nasehat 
pada Rais Aam ketua umum kan gitu, 
kan ngajak begitu menyejukkan 
suasana. Kalau PKB percaya sama real 
count partai ya kenapa nggak percaya 
sama real count presiden," ujar Gus 
Ipul.

"Memang ada masalah ini, kenapa 
PKB naik legislatifnya kemudian 
Pilpresnya nggak nyambung gitu 
berarti kan ada masalah. Mungkin 
kebijakan yang salah, ya perlunya 
evaluasi, kalau selama ini mengklaim 
sebagai partai NU tapi kenapa minta 
nasehat lah dengan Rais Aam," 
imbuhnya. (lut/dya)

Sekjen	PBNU	Saifullah	Yusuf	(Gus	Ipul)

BLITAR – Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) Kabupaten Blitar temukan 
puluhan Tempat Pemungutan Suara 
(TPS), yang potensi bermasalah dalam 
penghitungan suara Pemilu 2024.

Koordinator Divisi Penanganan 
Pelanggaran dan Data Informasi 
Bawaslu Kabupaten Blitar, Masrukin 
mengatakan selama 3 hari sejak 15-17 
Februari 2024, Bawaslu Kabupaten Blitar 
telah menggelar rekapitulasi berdasar- 
kan data Formulir C Hasil dan C Salinan 
yang didapat oleh Pengawas TPS.

“Sebagai komitmen menjaga hasil 
Pemilu 2024, Bawaslu Kabupaten 
Blitar siap menjaga angka perolehan 
suara peserta pemilu sesuai dengan 
penghitungan di tingkat TPS hingga 
tingkat Kabupaten,” kata Masrukin, 
Senin (19/2/2024).

Lebih lanjut dijelaskan Masrukin 

tugas Bawaslu tidak hanya mengawasi 
proses pungut hitung, tapi juga 
rekapitulasi dengan tekad menjaga 
hasil suara dari tingkat TPS hingga 
Kabupaten. “Proses rekapitulasi 
tingkat kecamatan (PPK) rencananya 
di laksanakan mulai  Minggu 18 
Februari 2024, untuk itu jajaran 
Pengawas Kecamatan (Panwascam) 
telah menyiapkan data rekapitulasi 
perolehan suara. Juga data dari hasil 
pengawasan sebagai catatan, saat 
proses rekapitulasi di tingkat desa 
(PPS),” jelasnya.

S e s u a i  i n f o r m a s i  d a r i  K P U 
Kabupaten Blitar yang diperoleh 
Bawaslu, proses rekapitulasi tingkat 
k e c a m a t a n  ( P P K )  d i a w a l i  d i 
Ke c a m a t a n  S a n a n  Ku l o n  p a d a , 
Minggu(18/2/2024).  Kemudian 
dilanjutkan di kecamatan lainnya, 

Senin (19/2/2024) hari ini
Diungkapkan Masrukin dari 

proses rekapitulasi Formulir C Hasil, 
pada alat kerja pengawasan peng-
hitungan suara Pemilu 2024. Ter-
identifikasi ada beberapa TPS yang 
potensi bermasalah, yakni kemung-
kinan ada kekeliruan juga salah 
penghitungan dan kekeliruan lainnya.

“Telah kami tandai di TPS mana 
saja,  terkait  adanya kekeliruan 
tersebut. Kami memastikan jajaran 
kami di Panwascam sudah siap dengan 
data tersebut, disertai dengan bukti 
data C Hasil dan C Salinan,” ungkap 
Masrukin.

Ditanya berapa TPS yang potensi 
bermasalah terkait penghitungan 
suara, menurut Masrukin jumlahnya 
sekitar 10-20 TPS. Potensi masalah 

Bawaslu Blitar Temukan Puluhan TPS Potensi 
Bermasalah Penghitungan Suara

perbedaan hasil penghitungan suara 
ini, karena perbedaan sumber data. 
“Dimana KPU untuk mengisi aplikasi 
Sirekap menggunakan Form C Hasil 
atau plano, sedangkan Bawaslu 
menggunakan dasar C Salinan yang 
rawan terjadi salah tulis dan salah 
hitung,” tandasnya.

Seperti diketahui pada Pemilu 
2024 ini, di Kabupaten Blitar terdapat 
3.536 TPS yang tersebar pada 22 
kecamatan di 248 desa dan kelurahan. 
Dengan jumlah Daftar Pemilih Tetap 
(DPT), sebanyak 956.873 pemilih.

Masrukin menambahkan Pengawas 
Desa/Kelurahan (PDK) dan Panwacam 
harus menyampaikan hal – hal yang 
tidak sesuai didasarkan pada bukti C 
Hasil dan C Salinan, jika nantinya pada 
proses rekapitulasi suara di tingkat 
PPK ada perbedaan hasil. (ais/lut)

H A R I A N
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BATU	  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu telah menetapkan target 
perbaikan 97 rumah tidak layak huni 
(RTLH) pada tahun 2024 ini. Hal 
tersebut dilakukan sebagai langkah 
untuk menanggulangi ketidaklayakan 
tempat tinggal masyarakat.

Kepala Dinas Sosial (Dinsos) Kota 
Batu, Ririk Mashuri mengatakan, 
anggaran perbaikan RTLH tersebut 
telah dialokasikan sebesar Rp 2,91 
miliar.

S e b e l u m n y a ,  R i r i k  j u g a  
m e n j e l a s k a n  b a h w a  p r o g r a m  
perbaikan RTLH telah sesuai dengan 
Permensos No 6 tahun 2021. Dengan 
syarat utama yakni penerima manfaat 
harus terdaftar dalam Data Terpadu 
Kesejahteraan Sosial (DTKS). 

" Jadi  sebelum kegiatan ini  
berjalan, kami melakukan verifikasi 
dan validasi data yang sudah ada 
dokumennya di DPA kami. Tim turun 
di desa/kelurahan yang sesuai dengan 
BNBA atau by name by adress, nah di 
situ nanti diketahui ada yang lolos atau 
tidak," ujar Ririk, saat dikonfirmasi 
awak media, Senin (19/2/2024). 

P a d a  t a h u n  2 0 2 3 ,  R i r i k  
menyebutkan sebanyak 250 Keluarga 
Penerima Manfaat (KPM) diusulkan 
dari setiap desa/kelurahan melalui 
program pokok pikiran (pokir) DPRD 
Ko t a  B a t u .  Ke m u d i a n  s e te l a h  

dilakukan validasi dan verifikasi 
sesuai DTKS, ternyata hanya 160 KPM 
yang memenuhi syarat. Sedangkan 
untuk tahun ini, direncanakan 97 
RTLH akan mendapatkan perbaikan.

Dalam konteks ini, angka 97 ini 
muncul akibat adanya ketidaklolosan 
jumlah usulan karena tidak memenuhi 
persyaratan DTKS. "Kemudian ada 
yang pindah alamat, ada yang sudah 
mampu, sudah meninggal, bahkan ada 
juga yang menolak dari bantuan 
Perwali itu. Kalau yang menolak itu 

harus memenuhi persyaratan yang 
ketat, termasuk pembangunan atap, 
dinding, lantai, serta MCK. "Itupun 
persyaratan yang penting adalah jika 
bangunan berpotensi membahaya-
kan penghuninya," lanjut Ririk. 

Di sisi lain, Ririk juga menuturkan 
bahwa DTKS sendiri merupakan 
program dari Kementerian Sosial 
yang diatur berdasarkan Permensos 
No 3 Tahun 2021. Di Kota Batu, per 
September 2023, tercatat ada 25.111 
KK dengan 66.053 anggota rumah 
tangga yang terdaftar dalam DTKS. 
Untuk terus melakukan pemitakhiran 
data ini, Ririk mengaku telah menunjuk 
petugas pengolahan data di setiap 
desa/kelurahan di Kota Batu. Selain 
itu, pekerja sosial masyarakat juga 
turut mengolah data ini.

Tak hanya itu,  menurutnya 
Pemkot Batu  juga telah menjalin 
kerjasama dengan Universitas  
Muhammadiyah Malang (UMM) 
program studi Sosial Politik, untuk 
menindaklanjuti pendataan seluruh 
jumlah DTKS yang ada. Mengingat 
dinamika data yang berubah terus-
menerus karena adanya perpindahan, 
k e m a t i a n ,  d a n  p e n i n g k a t a n  
kemampuan finansial, kerjasama ini 
menjadi penting untuk mendata dan 
menindaklanjuti setiap perubahan. 
(Santi/Dya)

alasannya dana yang diberikan gak 
cukup, jadi mereka takut, gak punya 
dana kalau harus menambahi sendiri. 
Per KPM akan meneria Rp 30 juta," 
tambahnya. 

Lebih lanjut, Ririk menyampaikan 
bahwa alokasi dana Rp 2,91 miliar 
tersebut telah ditransfer melalui 
rekening bantuan individu kepada 
KPM. Menurutnya, meskipun secara 
teknis dana tersebut ditransfer 
kepada masing-masing KPM, namun 
pelaksanaan pembangunan tetap 

Pemkot Batu Siapkan Rp 2,91 M 

untuk Perbaikan 97 Rumah Tidak Layak Huni 

MALANG	 	 -	 Optimistis mampu 
mencapai target retribusi parkir 
s e b e s a r  R p  1 7  m i l i a r,  D i n a s  
Perhubungan (Dishub) Kota Malang 
terus tingkatkan layanan perparkiran. 
Kepala Dishub Kota Malang, Widjaja 
Saleh Putra mengungkapkan, kualitas 
layanan jadi kuncinya. Diketahui, 
target tersebutnaik sebesar Rp 5 
miliar dari retribusi parkir di 2023 
lalu. 

"Target tahun 2024 ini potensi 
retribusi parkir ada di Rp 17 miliar, di 
tahun 2023 kemarin Rp 12,1 miliar. 
Jadi  memang yang harus kita  
t i n g k a t k a n  a d a l a h  b a ga i m a n a  
memberikan layanan perparkiran 
yang baik,"  ujar Widjaja,  saat 
dikonfirmasi awak media, Senin 
(19/2/2024). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Jaya tersebut mengatakan, pada bulan 
Februari  2024 ini  pendapatan 
retr ibusi  parkir  khusus  te lah  
menyentuh Rp 600 juta, melampaui 
t a r g e t  s e b e s a r  R p  4 0 0  j u t a .  
Menurutnya, hal ini menunjukkan 
efisiensi dan efektivitas dalam 
manajemen parkir khusus. 

D a l a m  h a l  i n i ,  J a y a  j u g a  
menjelaskan bahwa parkir khusus ini 

merupakan area parkir yang dikelola 
langsung oleh Dishub Kota Malang, 
sehingga seluruh pendapatannya 
masuk ke dalam Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Daerah (APBD) Kota 
Malang.

"Jadi itu area-area parkir yang kita 
handle sendiri. Ada di Mall Olympic 
Garden (MOG), kemudian di Pasar 
Madyopuro, kemudian ada di RSUD 
Kota Malang, dan di gedung Malang 
Creative Center (MCC)," tambahnya. 

Lebih lanjut , Jaya juga me-
nyampaikan, pentingnya pemahaman 
bahwa pendapatan retribusi parkir 
memiliki sifat yang dinamis. Menurut- 
nya, retribusi parkir tidak dapat 
disamakan dengan jenis pendapatan 
retribusi lainnya karena bersifat 
fluktuatif. Dijelaskannya, pendapatan 
retribusi parkir akan cenderung 
meningkat saat musim liburan, seperti 
Lebaran dan Nataru. Namun, retribusi 
juga dapat mengalami penurunan 
pada hari-hari biasa. 

"Jadi kita harus ada mindset kalau 
parkir adalah memberikan layanan. 
Bukan harus mengejar retribusi, 
retribusi ini bonus. Mudah mudahan 
kita bisa memberikan layanan yang 
b a i k  d a n  ke m u d i a n  re t r i b u s i  

retribusi, melainkan sebagai bentuk 
l a y a n a n  k e p a d a  m a s y a r a k a t .  
Diharapkan, penambahan lahan parkir 
yang terkoneksi dengan Kawasan 
Kayutangan Heritage ini, dapat 
mengurangi parkir liar di jalanan dan 
tepi jalan, memberikan solusi bagi 
pengendara dan pengunjung Kota 
Malang, serta meredakan kemacetan. 
(Santi/Dya)

meningkat. Kuncinya itu," 
ungkapnya. 

Di sisi lain, dalam 
r a n g k a  o p t i m a l i s a s i  
layanan parkir dan me-
ningkatkan pendapatan 
retribusi, Dishub Kota 
Malang juga tengah me-
rencanakan penambahan 
lahan parkir baru. Rencana 
lahan parkir tersebut akan 
berlokasi di eks kantor 
Dinas Lingkungan Hidup 
(DLH) Jalan Majapahit, 
Kecamatan Klojen Kota 
Malang. Ia mengharap agar 
rencana ini dapat direali-
sasikan pada semester 
pertama tahun 2024. 

"Artinya kita akan 
review dulu, rencananya 
sama dengan kantong 
parkir yang ada di kawasan Stadion 
Gajayana itu, jadi vertikal kita buat tiga 
lantai. Yang bawah untuk mobil, dua 
dan tiga untuk sepeda sepeda motor. 
Mobil sehari paling muat 20-25. Kalau 
motor satu lantai bisa mencapai 300 
an, lumayan lah itu nanti," lanjutnya. 

Jaya juga kembali menegaskan, 
proyek ini bukan hanya sekadar 
strategi peningkatan pendapatan 

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	bersama	Kepala	Dinsos	Kota	Batu,	Ririk	Mashuri,	saat
	mengunjungi	rumah	salah	satu	warga	penerima	manfaat.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Bidik Retribusi Rp 17 M, 

Dishub Kota Malang Tingkatkan Layanan Parkir

Parkiran	vertikal	milik	Pemkot	Malang	yang	berlokasi	di	kawasan	Stadion	
Gajayana.	(Santi/Lenteratoday)

H A R I A N
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WIWIEK Hatta ID bersama beberapa 
brand Indonesia lainnya hadir 
mewakili Indonesia dalam gelaran 
modest fashion Internasional “Modest 
Fashion & Womenpreneur Summit 
2024 (MWFS 2024)” di Kuala Lumpur, 
Malaysia.

Acara yang berlangsung dari 
tanggal 8 sampai 9 Februari 2024 itu 
membawa tema High Level Women 
Forum for Economic Growth and 
Sustainability.

Dari  keterangan pers  yang 
diterima, Kamis (15/2), Wiwiek Hatta 
selaku CEO & Brand Owner dari WW 
Group menampilkan beberapa looks 
koleksi dengan tema “Magnolia – The 
Glisten Of Raya”.

Koleksi-koleksi yang dihadirkan 
dalam Raya Collection ini memiliki 
d e s a i n  m e w a h  m e n g g u n a k a n  
embroidery dan detail beading 
Swarovski dibuat spesial untuk hari 
Raya Idul Fitri 1445 H tahun ini.

Tidak hanya itu, dalam Fashion 
Show tersebut Wiwiek Hatta juga 
m e r e b r a n d i n g  b r a n d n ya  d a r i  
sebelumnya Wiwiek Hatta Luxury 
Syar’I menjadi WIWIEK HATTA ID 
dengan koleksi-koleksi modest 
fashion dan ready to wear yang lebih 
luas serta kekinian.

Ide konsep tersebut bermula 
ketika Wiwiek Hatta yang gemar 
memakai modest fashion dengan style 
passionnya sendiri tampil di beberapa 
acara, banyak yang tertartik dengan 
gaya penampilan modest Wiwiek 
Hatta, dari situ Wiwiek Hatta ingin 
semua yang suka dengan style 
fashionnya bisa mendapatkan koleksi 
yang sama juga.

Turut hadir juga dalam acara 
tersebut Istri dari Duta Besar 
Indonesia untuk Malaysia, Kiki 
Hermono yang juga memakai koleksi 
Wiwiek Hatta ID bersama para istri-
istri pejabat dan himpunan istri 
Indonesia – Malaysia (IRWANI).

"Mudah-mudahan baju baju ini 
bisa masuk di pasar Malaysia dan 
setiap tahun bisa mengikuti acara ini 
lagi dan mudah-mudahan sukses 
untuk ke depannya baik di Malaysia 
maupun di Indonesia," ucap Kiki 
Hermono.

W i w i e k  H a t t a  b e r h a r a p  
penyelenggaraan kegiatan tahunan 
Fashion Show Modest berskala 
Internasional ini  ke depannya 
konsisten diadakan agar semakin 
ramai diikuti oleh para brand desainer 
Indonesia sehingga dapat berkembang 
maju di Tingkat Internasional dan 
m e n u m b u h k a n  p e r e k o n o m i a n  
Indonesia dari sektor Fashion Modest.

Acara ini menghadirkan lebih dari 

15 Perwakilan dari berbagai negara, 
diantaranya Indonesia, Malaysia, 
Pilipina, Australia, Gambia, South 
Africa, Brunei, Hong Kong, Nigeria, 
United States of America (USA), 
France, Botswana, Ghana, Nepal Fiji, 
India, Pakistan, Togo, Papua New 
Guinea serta Zimbabwe.

Interpretasi
Permainan warna pastel, earth 

tone, dan bold color yang dipadu-
padankan menjadi rangkaian warna 
yang menarik dalam satu busana 
menjadi keunikan dari jenama Wwiek 
Muslimah dan Wiwiek Hatta Luxury 
Syar’i.

Desainer dan pengusaha asal 
Sulawesi Selatan Wiwiek Hatta 
berupaya meluncurkan koleksi 
busana muslimah yang berbeda 
untuk tren tahun 2022 melalui dua 
j e n a m a  t e r s e b u t . W i w i e k  
membuat motif eksklusif sebagai 
ciri khas dari jenama tersebut 
agar menciptakan karya yang 
segar dan belum pernah ada di 
pasaran.

"Sebelum memadukan 
konsep busana syar'i dengan 
sentuhan fresh dan modern, 
kita harus benar-benar 
paham kaidah dan aturan 
membuat busana syar'i, 
kemudian menentukan 
tema dari busana syar'i 
yang akan kita buat," kata.

 " B e r i k u t n y a  
mengambil inspirasi 
dari tren fesyen yang 
sedang berkembang 
saat ini, mempelajari 
warna yang menjadi 
tren dan gaya yang 
sedang digandrungi, 
kemudian kami ramu 
sedemikian rupa hingga 
menjadi satu desain yang 
modern, kekinian, dan up to 
date, tanpa meminggalkan kaidah 
busana syar'i sedikitpun," imbuhnya.

Ornamen berupa Swarovski dan 
p l a t  y a n g  d i r a n c a n g  k h u s u s  
memperkuat karakter desain yang 
berkelas.Pemilihan bahan yang berani 
dengan kualitas premium seperti rose 
crepe, ceruti, dan jacquard yang 
diaplikasikan dalam desain yang 
inovatif serta jahitan berkualitas 
terbaik menjadi unggulan dari kedua 
jenama ini.

Koleksi Wwiek Muslimah bisa 
didapatkan melalui reseller resmi 
yang tersebar hampir di seluruh kota 
di Indonesia. Juga dapat ditemukan 
melalui media sosial dan toko resmi di 
marketplace (Antara)

WIWIEK HATTA
 Wakili Indonesia di Gelaran Fashion Internasional

H A R I A N
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INFEKSI yang tidak terdefinisi di 
sekitar gigi dan gusi atau rasa sakit 
y a n g  m e n y i k s a  d a p a t  m e n g -
indikasikan kanker mulut.

Kanker mulut terbentuk di rongga 
mulut yang meliputi seluruh bagian 
mulut, baik itu bibir, gusi, lidah, pipi, 
dan langit-langit mulut.

Pertumbuhan sel-sel yang tidak 
normal di dalam mulut dapat dicegah 
dengan menjaga kebersihan mulut 
dengan cara membersihkan yang 
benar baik itu menyikat gigi, flossing, 
mengganti sikat gigi dari waktu ke 
waktu.

Selain menjadi kanker keenam 
yang paling sering terjadi di seluruh 
dunia, kanker mulut adalah salah satu 
kanker yang paling umum terjadi pada 
pria India.

Hal ini sangat terkait dengan 
kebiasaan mengunyah tembakau dan 
juga mengunyah sejumlah zat  
termasuk supari, pan masala, dan 
barang-barang terkait lainnya.

"Biasanya, barang-barang ini 
tersedia dalam kemasan sachet kecil 
dan digantung dalam kantong di 
seluruh negeri, sehingga mudah 
diakses," kata Dr Vijay V. Haribhakti, 
Ketua, Onkologi, Rumah Sakit Sir HN 
Reliance Foundation seperti ditulis 
laman Hindustan Times.

Kondisi gigi yang buruk juga dapat 
menyebabkan dua jenis kanker, yaitu 
kanker gusi dan rahang. Salah satunya 
disebabkan oleh gigi berlubang, gigi 
yang tajam, dan gigi yang melukai 

jaringan di dalam mulut.
“Kita juga perlu mewaspadai 

gejala-gejala tersebut dan kaitannya 
dengan kondisi gigi dan tanda-tanda 
yang biasanya berhubungan dengan 
kanker gusi atau rahang. Oleh karena 
itu, pertimbangan paling krusial 
adalah: Apakah ada luka yang sudah 
lama tidak sembuh,” kata Dr Vijay.

Faktor lainnya adalah kondisi gigi 
pasien saat sehari-hari mengunyah. 
Bisa disebabkan oleh gigi goyang, 
tukak di sekitar rahang, gusi bengkak, 
rahang bengkak, atau terkadang nyeri 
luar biasa yang tak kunjung hilang.

Yang harus disadari adalah 
perlunya tindakan yang tepat, oleh 
karena itu bagi yang mempunyai 
kebiasaan mengunyah dalam jangka 
waktu lama dan mempunyai infeksi 
yang tidak diketahui penyebabnya di 
sekitar gusi dan gigi, disarankan untuk 
memeriksakan diri  ke ahlinya 
dibandingkan ke dokter gigi biasa yang 
tidak mengetahuinya.

Sementara itu, Dr. Mohsin Shaikh, 
Konsultan Rekanan, Ahli Onkologi 
Bedah, Punyashlok Ahilyadevi Holkar 
Head & Neck Cancer Institute of India 
membagikan daftar lengkap gejala lain 
yang dapat mengindikasikan kanker 
mulut.

Pertama adanya perubahan nyata 
pada kualitas suara atau suara serak 
dalam jangka waktu lama, dapat 
menjadi indikasi kanker hidung, 
nasofaring, laring, atau pita suara.

Selain itu kesulitan menelan 

(disfagia), adanya benjolan atau massa 
yang menetap di leher, tenggorokan, 
atau mulut, bau mulut yang tidak 
teratasi indikasi adanya tumor mulut 
di lidah atau rahang, luka atau bisul di 
mulut yang tidak kunjung sembuh, 
kesulitan menggerakkan rahang dan 
perubahan gigi secara spontan.

 Dr Vijay menyarankan untuk 
mengesampingkan diabetes terlebih 
dahulu dan jika tidak ditemukan 
penyebab lain, seseorang harus 
melakukan biopsi untuk luka yang 
tidak kunjung sembuh.

Seseorang harus mencari nasihat 
ahli, dan mencari diagnosis yang tepat, 
dan tidak boleh mengabaikan maag 
yang tidak kunjung sembuh dan tentu 
saja, melakukan pencabutan gigi untuk 
gigi yang goyang jika terdapat jaringan 
yang mencurigakan.(Antara/halodoc)

WASPADA INFEKSI SEKITAR 
GIGI TANDA KANKER MULUT

H A R I A N

Rasa sakit yang timbul ketika menggigit 
atau ketika menyentuh daerah yang 
terkena.
----------------------------------------------------
Sensitivitas terhadap makanan dan 
cairan dingin atau panas.
-----------------------------------------------
Demam,
----------------------------------------------
Kesulitan membuka mulut.
--------------------------------------------
Kesulitan menelan.

GEJALA INFEKSI GIGI

Gejala	utama	yang	disebabkan	oleh	infeksi	
gigi	adalah	rasa	sakit.	Hal	ini	mungkin	
merupakan	rasa	sakit	yang	berdenyut-denyut	
dan	sering	kali	intens.	Rasa	sakit	biasanya	
mulai	tiba-tiba	dan	menjadi	lebih	intens	
selama	beberapa	jam	atau	hari	berikutnya.	
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YouTube akan diminta untuk 
mengisi kuesioner pilihan ganda 
singkat, yang dirancang untuk 
mengukur apa yang telah mereka 
pelajari tentang informasi yang 
salah.

"Kita telah menghabiskan 
begitu banyak waktu untuk 
b e r d e b a t  y a n g  s a n g a t  
terpolarisasi. Demokrasi kita 
sedang dipertaruhkan,  dan 
suhunya terus meningkat," kata 
Beth Goldberg, kepala penelitian 
di Jigsaw.

"Prebunking adalah satu-
satunya teknik yang bekerja 
secara efektif di seluruh spektrum 
politik," kata Goldberg.

Langkah-langkah lain untuk 
mengendalikan informasi yang 
salah seperti pengecekan fakta 
dapat menambah polarisasi 
k a r e n a  d i l a k u k a n  s e t e l a h  
i n f o r m a s i  t e r s e b u t  t e l a h  
menyebar, tambahnya.

Bulan lalu, sebuah investigasi 
yang di lakukan oleh EEAS 
(European Union External Action 
Service) menemukan 750 insiden 

informasi menyesatkan yang sengaja 
d i s e b a r k a n  o l e h  p i h a k  t a k  
bertanggung jawab.

Iklan Jigsaw akan diterjemahkan 
ke dalam 24 bahasa resmi Uni Eropa, 
kata Google.

Kampanye ini akan berjalan 
setidaknya selama satu bulan, dengan 
k e m u n g k i n a n  d i p e r p a n j a n g  
berdasarkan jangkauan dan kinerja.

Hasil dari kampanye ini, termasuk 
tanggapan survei dan jumlah orang 
yang dijangkau, diharapkan akan 
dipublikasikan pada musim panas 202 
(Channel News Asia/Penerjemah: 
Lambang (mk)

perusahaan di Jerman dan Eropa 
tengah, Jigsaw mengatakan bahwa 
p r o y e k  b a r u  i n i  m e r u p a k a n  
kesempatan untuk menjangkau warga 
di negara-negara dengan jumlah 
pemilih terbesar di Uni Eropa, dengan 
memanfaatkan para ahli di negara-
negara tersebut.

Iklan tersebut akan menampilkan 
apa yang disebut teknik "prebunking", 
y a n g  d i k e m b a n g k a n  m e l a l u i  
kemitraan dengan para peneliti di 
Universitas Cambridge dan Bristol, 
yang bertujuan untuk membantu 
pemirsa mengidentifikasi konten 
manipulatif sebelum menemukannya.

Pemirsa yang menonton iklan di 

GOOGLE mulai menyiapkan untuk 
merilis sebuah kampanye anti-
misinformasi di lima negara di Uni 
Eropa.

Google mengatakan  menjelang 
pemilihan grup parlemen dan 
peraturan baru yang lebih ketet 
mengenai konten online.

Pada bulan Juni, Warga Uni Eropa 
akan memilih Parlemen Eropa yang 
baru untuk mengesahkan kebijakan 
dan undang-undang di wilayah 
tersebut dan para anggota parlemen 
khawatir bahwa penyebaran informasi 
yang salah dapat mempengaruhi para 
pemilih.

Undang-Undang Layanan Digital 

Eropa, yang mulai berlaku minggu ini, 
akan mewajibkan platform online dan 
mesin pencarian.

Mereka melakukan lebih banyak 
pengawasan untuk mengatasi konten 
ilegal dan risiko terhadap keamanan 
publik.

Mulai bulan Maret, pegawai Google 
J igsaw yang beroperasi  untuk 
m e n g a t a s i  a n c a m a n  t e r h a d a p  
masyarakat ,  akan menjalankan 
serangkaian iklan animasi di berbagai 
platform seperti TikTok dan YouTube 
di lima negara Uni Eropa: Belgia, 
Prancis, Jerman, Italia, dan Polandia.

Berdasarkan kampanye sebelum-
nya yang telah diuji coba oleh 

H A R I A N

GOOGLE KAMPANYE ANTI-MISINFORMASI 
JELANG PEMILIHAN UMUM UNI EROPA
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OLAHRAGA SEBAGAI 
OBAT DEPRESI

DALAM sebuah penelitian terbaru, 
para penelit i  mengidentif ikasi  
beberapa bentuk olahraga yang 
mungkin sama efektifnya dengan 
terapi dalam mengobati depresi 
terkait dengan aktivitas fisik berkaitan 
dengan peningkatan kesehatan 
mental.

Dikutip dari Medical Daily, Jumat 
menyebutkan  depresi atau gangguan 
depresi mayor (MDD) adalah kondisi 
kesehatan mental  umum yang 
menyebabkan perasaan sedih yang 
persisten, sehingga memengaruhi 
aktivitas harian seseorang, perilaku, 
dan cara mereka berpikir. Kombinasi 
dari obat-obatan dan psikoterapi 
m e r u p a k a n  p e n g o b a t a n  y a n g  
direkomendasikan untuk orang yang 
mengalami depresi.

Dalam penelitian terbaru, para 
peneliti menemukan bahwa jalan kaki, 
jogging, yoga, tai chi, olahraga aerobik, 
dan latihan kekuatan adalah bentuk 
olahraga yang dapat digunakan 
sebagai pengobatan potensial untuk 
depresi.

"Olahraga adalah pengobatan yang 
efektif untuk depresi, dengan jalan 
kaki atau jogging, yoga, dan latihan 
kekuatan lebih efektif daripada 
olahraga lainnya, terutama ketika 
intensitasnya tinggi. Yoga dan latihan 
kekuatan ditoleransi dengan baik 
dibandingkan dengan perawatan 
lainnya. Olahraga tampaknya sama 
efektifnya untuk orang dengan dan 
tanpa penyakit penyerta dan dengan 
tingkat depresi awal yang berbeda," 
tulis para peneliti dalam studi 
yang diterbitkan di British 
Medical Journal.

T e m u a n  

tersebut didapat setelah mengevaluasi 
data dari lebih 14.000 partisipan dari 
218 studi tentang olahraga dan 
depresi.

Para peneliti mencatat bahwa 
intensitas aktivitas tersebut langsung 
terkait dengan tingkat peningkatan 
gejala depresi.

Bahkan, latihan intensitas rendah 
seperti jalan kaki atau yoga juga 
memberikan manfaat yang signifikan.

" K a m i  m e n e m u k a n  b a h w a  
aktivitas seperti jalan kaki, jogging, 
yoga, dan latihan kekuatan sangat 
bermanfaat untuk mengobati depresi. 
Latihan kekuatan terbukti menjadi 
olahraga yang sangat efektif untuk 
wanita muda, sedangkan pria tua 
mendapat manfaat terbesar dari yoga,” 
kata penulis utama studi, Dr. Michael 
Noetel.

 Lebih lanjut, Noetel menyadari 
bahwa meskipun banyak orang 
m e r e s p o n s  p o s i t i f  t e r h a d a p  
p e n g o b a t a n  d e n ga n  o b a t  d a n  
psikoterapi untuk depresi, namun ada 
b a n y a k  y a n g  m e n g a l a m i  
k e t i d a k r e s p o n s i f a n  t e r h a d a p  
pengobatan tersebut.

Dengan demikian, maka olahraga 
harus dipertimbangkan sebagai 
bagian penting dari pengobatan 

depresi.
“ K a m i  t a h u  o r a n g  s e r i n g  

merespons baik terhadap obat dan 
psikoterapi untuk depresi, tetapi 
banyak yang resisten terhadap 
pengobatan. Kami menemukan bahwa 
olahraga harus dipertimbangkan 
bersama intervensi tradisional 
sebagai pengobatan inti untuk depresi. 
Tentu saja,  setiap orang yang 
mendapat pengobatan untuk depresi 
sebaiknya berbicara dengan dokter 
mereka sebelum mengubah apa yang 
mereka lakukan, tetapi kebanyakan 
orang bisa mulai jalan kaki tanpa 
banyak hambatan," jelasnya.

Para peneliti memperingatkan 
bahwa hasil dari studi ini mungkin 
dipengaruhi oleh berbagai bias 
eksperimental, karena pengaburan 
untuk intervensi olahraga lebih sulit 
daripada eksperimen yang melibatkan 
obat-obatan, sulit untuk menghindari 
efek ekspektasi. Namun, para peneliti 
tetap merekomendasikan

"Penyertaan olahraga sebagai 
bagian dari panduan praktik klinis 
untuk depresi, terutama olahraga 
intensitas tinggi. Berbagai jenis 
olahraga bekerja dengan cara yang 
berbeda, beberapa bersifat sosial dan 
mengajak kita keluar, sementara yang 
lain membantu kita menjadi lebih 

percaya diri atau mendapatkan lebih 
banyak ruang dari pikiran kita. Namun 
s e m u a  o l a h r a g a  m e l e p a s k a n  
n e u r o t r a n s m i t e r  y a n g  d a p a t  
mengubah perasaan kita. Jika olahraga 
itu adalah pil, itu akan laku keras," ujar 
Noetel.

Meringankan
Sebuah studi tahun 2022 dalam 

 Journal of Affective Disorders   
menunjukkan kurang tidur dan tidur 
berlebihan sama-sama meningkatkan 
risiko depresi.

Studi lainnya pada tahun yang 
s a m a  d i t e r b i t k a n  d a l a m  
"Epidemiology and Psychiatric 
Sciences" menunjukkan kesulitan 
tidur terkait dengan prevalensi 
depresi yang lebih tinggi,  dan 
hubungan itu berlaku untuk semua 
kelompok umur.

Hal ini berarti, meningkatkan 
kualitas tidur hingga sekitar tujuh 
hingga sembilan jam malam dapat 
meredakan gejala depresi.

B e r b i c a r a  c a r a  o l a h r a g a  
meningkatkan suasana hati secara 
keseluruhan, maka ini melibatkan 
sejumlah faktor.

Olahraga telah lama dikaitkan 
dengan pelepasan endorfin (bahan 
kimia otak di balik perasaan euforia) 
dan serotonin (zat yang terkait 
perasaan bahagia), menurut American 
Council on Exercise (ACE).

Studi lain, yang diterbitkan 
dalam JAMA Psychiatry edisi 2019, 
menunjukkan bahwa sekitar 15 

menit sehari olahraga dengan 
intensitas tinggi seperti berlari, atau 

satu jam aktivitas dengan tingkat 
rendah,  sepert i  berja lan atau 
melakukan pekerjaan rumah tangga, 
dapat melindungi dari depresi 
(Antara)

Para Peneliti dalam studi yang diterbitkan di British Medical Journal.

“Olahraga	adalah	pengobatan	yang	efektif	untuk	depresi,	dengan	jalan	kaki	atau	jogging,	yoga,	dan	latihan	kekuatan	

lebih	efektif	daripada	olahraga	lainnya,	terutama	ketika	intensitasnya	tinggi.	Yoga	dan	latihan	kekuatan	ditoleransi	

dengan	baik	dibandingkan	dengan	perawatan	lainnya.	Olahraga	tampaknya	sama	efektifnya	untuk	orang	dengan	dan	

tanpa	penyakit	penyerta	dan	dengan	tingkat	depresi	awal	yang	berbeda,"	

H A R I A N



Tak	Ada	Sri	Mulyani		...	(dari	Hal	1)

sambungan
Selasa, 20 Februari 2024
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TIM	 Kampanye Nasional (TKN) 
mengungkapkan jajaran kabinet yang 
akan diangkat Prabowo-Gibran bila 
menang nanti potensi besar tak 
terdapat nama Sri Mulyani. Artinya, 
posisi menteri keuangan akan jatuh 
kepada sosok lainnya.

A n g g o t a  D e wa n  Pa k a r  T K N 
Prabowo-Gibran, Drajad Wibowo 
mengatakan hal ini lantaran Prabowo 
dan Sri Mulyani memiliki pandangan 
yang berbeda."Tapi kalau saya sebagai 
ekonom membaca dan mel ihat 
memang chemistry Pak Prabowo 
dengan Mba Ani (sapaan akrab Sri 
Mulyani) enggak jalan," ujarnya saat 
berbincang dengan media, Senin 
(19/2/2024).

Kendati, ia mengatakan sampai 
saat ini belum ada susunan kabinet 
yang siapkan, terutama di bidang 
ekonomi. Sebab, sampai saat ini belum 
ada pertemuan dari para ketua partai 
politik.

Menurutnya, susunan kabinet 
akan disusun setelah ada diskusi antar 
para parpol. Kemungkinan akan 
dilakukan setelah pengumuman resmi 
hasi l  pemilu 2024 dari  Komisi 
Pemilihan Umum (KPU).

"Biasanya akan ada pembicaraan, 
ka l a u  s e ka ra n g  m e re ka  s e r i n g 
bertemu, Pak Prabowo, Pak Airlangga, 
Bang Zul  (Zulki f l i  Hasan) ,  dan 
s e k a r a n g  a d a  M a s  A H Y  ( A g u s 
Yudhoyono) kan. Pasti nanti akan ada 
pembicaraan dan pengaturan berapa 
yang parpol dan berapa non parpol," 
jelasnya.

N a m u n ,  D r a j a d  k e m b a l i 
menekankan hasil akhirnya akan 
dipastikan usai ada hasil resmi dari 
KPU. Apalagi, Prabowo menginginkan 
'gerbong' nya nanti adalah yang 
m e m p u n y a i  m i s i  s a m a  d a l a m 
memajukan Indonesia.

"Tapi pada intinya, Pak Prabowo 
mengatakan siapa saja yang ingin 
membantu Indonesia, maka akan 
masuk (tim kabinet). Tapi kembali lagi, 
semua keputusan presiden yang 
dilantik nanti," pungkasnya.

Di tempat terpisah,  Menteri 
Keuangan Sri Mulyani mengatakan 
t i d a k  m a u  i ku t  m e m b i c a ra ka n 
sinkronisasi pemerintahan dengan 
presiden berikutnya.Ani, sapaan 
a k r a b n y a ,  m e n g a t a k a n  i n g i n 
mengerjakan tugasnya sebagai 
menteri keuangan. Dia menyerahkan 
hal itu kepada Presiden Jokowi.

"Nanti itu Bapak Presidenlah ya. 
Aku enggaklah, aku ngurusin APBN 
aja," kata Ani di Istana Kepresidenan 
Jakarta, Senin (19/3/2024).

Meski  begitu,  Ani  mengakui 
sinkronisas pemerintahan adalah 
sesuatu yang tidak terhindarkan. 
Menurutnya, harus ada pembahasan 
antara pemerintah Jokowi dengan 
presiden berikutnya.

Dalam pertemuan dengan Jokowi 
hari ini, Sri Mulyani mengaku men-
dapat sejumlah arahan. Salah satunya 
terkait transisi kepemimpinan ke 
presiden baru."Juga mendapatkan 

arahan mengenai bagaimana untuk 
menavigasi situasi saat-saat ini ya, 
terutama pada kondisi transisi supaya 
bisa berjalan dengan baik," ujarnya. 
Akan tetapi, Sri Mulyani enggan mem-
beberkan detail  arahan Jokowi 
tentang transisi pemerintahan.

Prabowo Subianto dan Gibran 
Rakabuming Raka unggul di quick 
count beberapa lembaga. Akan tetapi, 
h a s i l  p e r h i t u n ga n  re s m i  b a r u 
diterbitkan KPU pada 15-20 Maret 
2024.

Meski belum membicarakan 
m e n g e n a i  s o s o k- s o s o k  d a l a m 
kabinetnya,Prabowo menegaskan 
rencananya untuk memisahkan 
Direktorat  Jenderal  Pajak  dan 
Direktorat Jenderal Bea Cukai dari 
Kementerian Keuangan jika kelak 
terpilih sebagai presiden. Dengan 
pemisahan ini, Prabowo berniat 
u n t u k  m e m b e n t u k  B a d a n 
Penerimaan Negara.

"Memang kita terus saja kita ini 
sebagai negara sebagai bangsa kita 
perlu berani belajar dari pengalaman 
orang lain dan di banyak tempat dan 
n e g a r a  m a j u  m e m a n g  a g a k 
dipisahkan anggaran policy making 
kementerian keuangan dan revenue 
collection," jelasnya dalam acara 
Sarasehan 100 Ekonom Indonesia, 
dikutip Senin (19/2/2024).

Adapun, program ini masuk ke 
dalam 8 Program Hasil Cepat Terbaik 
Prabowo dan Gibran. Keduanya 
beralasan pembiayaan pembangunan 
ekonomi sebagian besar dibiayai oleh 
anggaran pemerintah. Oleh karena 
i t u ,  a n g g a r a n  t e r s e b u t  p e r l u 
diefektifkan dari sisi penerimaan 
yang bersumber dari pajak dan bukan 
pajak (PNBP).

Untuk itu, Prabowo dan Gibran 
membutuhkan terobosan konkret 
d a l a m  u p a y a  m e n i n g k a t k a n 
penerimaan negara dari  dalam 
negeri."Pendirian Badan Penerimaan 
Negara ditargetkan meningkatkan 
rasio penerimaan negara terhadap 
produk domest ik  bruto  (PDB) 
mencapai 23%," seperti yang tertulis 
dalam dokumen 8 Program Hasil 
Cepat Terbaik.

Predisksi	Nasib	Perekonomian	RI
Sejumlah pakar asing mem-

prediksi nasib ekonomi Indonesia jika 
berada di bawah kepemimpinan 
Prabowo Subianto-Gibran Rakabuming 
Raka.

Asisten senior S Rajaratnam 
School of International Studies (RSIS) 
Universitas Teknologi Nanyang 
Singapura Richard Borsuk mengata-
kan penunjukan menteri dalam 
kabinet Prabowo-Gibran akan sangat 
berdampak pada pasar. Menurutnya, 
pasar akan memperhatikan kebijakan 
fiskal yang ditetapkan pemerintahan 
Prabowo-Gibran.

"Pasar akan mengamati dengan 
hati-hati apakah disiplin fiskal yang 
telah dijaga oleh Menteri Keuangan 
Sri Mulyani akan dipertahankan, atau 
akankah Prabowo mendongkrak 
belanja pemerintah ke tingkat yang 
sangat tinggi?," katanya, tulis Nikkei 
Asia dikutip Senin (19/2/2024).

Hal senada juga disampaikan 

Penasehat Kebijakan Publik Global 
Counsel Dedi Dinarto. Ia mengatakan 
kondisi ekonomi akan bergantung 
pada menteri-menteri di kabinet 
Prabowo."Ketidakpastian masih ada 
seputar stabilitas fiskal, yang akan 
bergantung pada siapa yang dipilih 
oleh Prabowo untuk menduduki 
posisi-posisi penting di kementerian," 
katanya.

S e m e n t a r a  i t u ,  P r o f e s o r 
Universitas Ritsumeikan Jepang Jun 
Honna menyoroti bagaimana Prabowo 
akan memenuhi janji-janjinya selama 
kampanye. Prabowo berulang kali 
m e n e k a n k a n  b a h w a  i a  a k a n 
melanjutkan kebijakan besar Jokowi, 
termasuk pemindahan ibu kota dari 
Jakarta ke Nusantara serta kebijakan 
hilirisasi.

Prabowo juga memiliki program 
unggulan makan siang gratis dengan 
a n g g a r a n  m e n c a p a i  R p 4 0 0 
t r i l i u n . N a m u n ,  H o n n a  m e n i l a i 
P r a b o w o  s a a t  i n i  a k a n  f o k u s 
memperkuat kekuasaannya sebelum 
ia menjabat resmi pada Oktober 
mendatang. Menurutnya, Prabowo 
akan menganggap kemenangan di 
pemilu sebagai pencapaiannya sendiri 
dan mengurangi pengaruh Jokowi.

" M u l a i  s a a t  i n i ,  p e r m a i n a n 
kekuasaan baru antara Prabowo dan 
Jokowi dimulai," kata Honna."Setelah 
pemerintahannya dimulai, saya pikir 
akan ada motivasi yang semakin besar 
untuk mengurangi pengaruh Gibran 
dan sebisa mungkin menjauhkan diri 
dari pengaruh Jokowi," imbuhnya.

Terpisah, Direktur Center of 
Economic and Law Studies (Celios) 
B h i m a  Yu d h i s t i r a  A d h i n e g a r a 
m e m p r e d i k s i  m e n c a r i  s o s o k 
pengganti Sri Mulyani sebagai Menteri 
Keuangan adalah pekerjaan terberat 
Prabowo-Gibran ke depannya.

Menurutnya, hubungan antara 
Menteri  Keuangan Sr i  Mulyani 
Indrawati dengan Prabowo yang 
sebelumnya tidak terlalu bagus. 
Kondisi tersebut akan menyebabkan 
Sri Mulyani sulit untuk bersedia 
bergabung di Kabinet Prabowo yang 
baru.

"Nah hubungan Sri  Mulyani 
dengan prabowo juga kurang bagus ya 
sehingga sepertinya akan sulit bagi 
srimul untuk mau bergabung dengan 
kabinet prabowo yang baru," kata 
Bhima kepada Kontan.co.id, Minggu 
(18/2/2024).

Adapun beberapa rekam jejak 
y a n g  m e n u n j u k k a n  h u b u n g a n 
keduanya kurang harmonis yakni 
kontras antara Sri Mulyani dan 
P r a b o w o  m e n g e n a i  A n g g a r a n 
Kementerian Pertahanan soal belanja 
utama sistem pertahanan (alutsista).

Sri Mulyani membeberkan bahwa 
pengadaan alutsista telah menye-
babkan melonjakan utang luar negeri 
pemerintah.m

Diketahui, Pada tahun anggaran 
2018–2021, realisasi anggaran fungsi 
p e r t a h a n a n  s e c a r a  n o m i n a l 
mengalami pertumbuhan rata-rata 
sebesar 5,6%, yaitu dari Rp106,83 
triliun pada tahun anggaran 2018 
menjadi Rp125,79 triliun pada tahun 
anggaran 2021.

Anggaran fungsi pertahanan terus 

dikerek pada 2022 menjadi Rp133,3 
triliun, dan lagi-lagi meningkat 
menjadi Rp134,3 triliun pada 2023.

"Jadi kemungkinan besar srimul 
tidak melanjutkan di posisi menkeu 
gitu ya apalagi kan jika dilihat 
beberapa hal yang menjadi kontra 
Srimul dengan prabowo terkait 
dengan kemhan dan kewaspadaan 
bengkaknya hutang luar negeri untuk 
belanja alutsista," ungkapnya.

Untuk itu, mencari sosok sekaliber 
Sri Mulyani yang layak menjadi 
M e n te r i  Ke u a n ga n  m e r u p a ka n 
pekerjaan rumah terberat bagi 
Prabowo. Sri Mulyani sudah dinilai 
sebagai figur yang mampu memimpin 
Kementerian Keuangan dengan baik.

"Ini menjadi pekerjaan rumah 
berat bagi prabowo untuk mencari 
pengganti sekaliber srimul terutama 
untuk pos profesional di kemenkeu," 
sambungnya.

Pasalnya, Kementerian Keuangan 
merupakan kementerian yang paling 
vital dan penting terutama soal desain 
anggaran dan soal  meyakinkan 
kepada investor agar terus membeli 
s u r a t  u t a n g  d a r i  p e m e r i n t a h 
Indonesia.

"Kemudian terutama kemenkeu 
yang paling vital paling penting soal 
desaign anggaran soal meyakinkan 
kepada investor soal membeli surat 
utang dari pemerintah indonesia 
kalau nantinya pengganti srimul 
bukan sosok yang kredibel record 
international tidak memiliki banyak 
jaringan dengan lembaga keungan 
international ini akan merepotkan 
prabowo kedepannya," pungkasnya. 
(wid,ktn,rls,ist/dya)

Realisasi Pendapatan 
Negara Indonesia 
Berdasarkan Sumbernya 
(2022- 2023*)
-----------------------------------------------------

PENERIMAAN PERPAJAKAN

2.034,6

2.155,4

PNBP

605,9

595,6

HIBAH

13

5,7

2022

2023*

*realisasi	sementara

Realisasi APBN 
Indonesia (2022-2023*)
-----------------------------------------------------

PENDAPATAN NEGARA

2.635,8

2.774,3

BELANJA NEGARA

3.121,9

3.096,3

2022

2023*

*realisasi	sementara
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DPRD JATIM BERHARAP PJ GUBERNUR 

MAMPU MEMPERTAHANKAN PRESTASI JATIM
hajat politik pemilu legislatif dan 
pemilu presiden.

Bahkan di tahun 2024 ini juga 
segera dimulai tahapan Pemilihan 
Kepala Daerah Serentak termasuk 
P i l g u b  J a t i m  d a n  b e l a s a n  
bupati/walikota di Jatim. “Kami harap 
Pj Gubernur dalam bertugas nanti 
dapat terus menjamin susasana 
kondusi�itas dan stabilitas. Karena ini 
yang terpenting,” pinta politikus asal 
Sidoarjo ini.

D i a  j u g a  b e r h a r a p  m u d a h 
mudahan Pj Gubernur Adhy Karyono 
yang juga Sekdaprov Jatim dapat 
membawa Jatim semakin lebih baik. 
T e r u t a m a  d a l a m  m e m b a w a 
k e s e j a h t e r a a n  d a n  k e t e r t i b a n 
masyarakat Jatim. “Tujuan dan target 
pembangunan yang belum terealisasi 
bisa tercapai sesuai dengan RPJMD 
yang sudah disepakati bersama,” 
pungkasnya. 

Sementara itu, Pj Gubernur Adhy 
Karyono mengatakan meskipun berat 
m e n j a l a n k a n  a m a n a h  s e b a g a i 
Gubernur Jatim. Untuk itu dia akan 
membangun dan membina hubungan 
koordinasi dan kepemimpinan dengan 
jajaran Forkopimda, legislatif, instansi 
vertikal, serta seluruh 38 Bupati dan 
Walikota di Jatim. Dengan koordinasi 
yang baik, ia optimis derap langkah 
pembangunan dan penyelenggaraan 
pemerintahan di masa transisi tetap 
terjalin dengan baik. 

Selain itu, ia juga mengajak kepada 
seluruh kepala daerah untuk terus 
menjaga komitmen, kekompakan dan 
kinerja tinggi melalui slogan CETTAR 
yang selama ini digaungkan Kho�ifah-
E m i l  d a l a m  m e m b a n g u n  B u m i 
Majapahit.  Kemudian, percepatan 
reformasi birokrasi yang berdampak 
langsung kepada masyarakat.

Sementara itu Kho�ifah Indar 
Parawansa mengaku, Adhy Karyono 
m e r u p a k a n  s o s o k  y a n g  t e p a t 
meneruskan kepemimpinan sebagai 
penjabat gubernur di Jatim.  Tepat, 
karena sosok Adhy Karyono sudah 
mengetahui  apa  saja  program-
program yang dilakukan Gubernur 
Kho�ifah dan Wagub Emil Dardak. 
Sehingga, Kho�ifah mengaku Adhy 
t i n g g a l  m e n e r u s k a n , 
mempertahankan dan meningkatkan 
p r o g r a m - p r o g r a m  ya n g  s u d a h 
dilakukan Kho�ifah dan Emil. 

"Termasuk sinergitas yang sudah 
terjalin pak Adhy sudah mengetahui 
itu. Jadi saya mohon semua tradisi 
y a n g  b a i k  d i p e r t a h a n k a n  d a n 
dijadikan lebih baik lebih baik lagi ke 
depannya," ujarnya. (Lut/Dya/ADV)

prestasi Jatim.
Harapan yang sama juga 

disampaikan Wakil Ketua DPRD 
Jatim Istu Hari Subagja. Dia 
m e n i l a i  b a hwa  s o s o k  Ad hy 
Karyono yang sudah punya 
pengalaman banyak di bidang 
pemerintahan tentunya akan 
mampu meneruskan program – 
p r o g r a m  d a n  j u g a 
mempertahankan prestasi yang 
telah diraih Gubernur dan Wakil 
Gubernur periode 2019 – 2024.

“Harapan selaku mitra bidang 
pemerintahan, Pj (Gubernur) ini 
b i s a  m e l a n j u t k a n  p r e s t a s i 
prestasi Gubernur yang lama, 
terutama program-program yang 
p r o r a k y a t ,  p e n g e n t a s a n 
kemiskinan, mengurangi angka 
pengangguran, dan lain lain, yang 
penting yang baik-baik dan 
m e m p e r t a h a n k a n  s e b a g a i 
provinsi andalan pusat,” katanya 
saat ditemui setelah acara.

Istu merasa yakin hal itu bisa 
tercapai melalui kerja sama dengan 
semuanya pihak. Terlebih lagi ketika 
manajemen pemerintahannya sudah 
bagus dan sistemnyajuga sudah 
berjalan dengan baik, maka tinggal 
mengendalikan saja. “OPD-OPD-nya 
yang tetap kerja keras, saya pikir bisa 
tercapai (prestasi),” tandasnya.

Dia juga merasa yakin bahwa Pj 
Gubernur Jawa Timur Adhy Karyono 
akan mampu melewati dan melalui 
berbagai tantangan ke depan. Untuk 
itu, dia berharap Pj Gubernur  menjaga 
kesolidan dan soliditas di masing-
masing istansi dan kemudian dengan 
forkompimda dan sebagainya.

Terpisah, Wakil Ketua DPRD Jawa 
Timur, Anik Maslachah mengapresiasi 
penunjukan Adhy Karyono sebagai Pj 
Gubernur Jatim. Anik menjelaskan 
bahwa Pj Gubernur adalah bagian tak 
terpisahkan dari Gubernur Jatim 
sebelumnya yaitu Kho�ifah Indar 
Parawansa. Sehingga apapun program 
yang sudah dirancang harus tetap 
dilaksanakan dengan baik oleh 
penggantinya.

“Hakekat Pj adalah melaksanakan 
d a n  m e l a n j u t k a n  y a n g  s u d a h 
disepakati bersama legislatif dan 
eksekutif,” tegas sekretaris DPW PKB 
Jatim ini.

Selain itu, yang terpenting bagi Pj 
Gubernur dapat menjadi motor dalam 
menciptakan iklim positif di Jatim. 
Utamanya menjamin suasana di tahun 
politik. Saat ini bangsa Indonesia 
termasuk Jatim baru saja melakukan 

SURABAYA – Masa jabatan Gubernur 
Jawa Timur Kho�ifah Indar Parawansa 
dan Wakil Gubernur Emil Elestianto 
Dardak sudah berakhir pada 13 
Februari 2024 kemarin. Kementerian 
Dalam Negeri telah menunjuk dan 
melantik Adhy Karyono sebagai 
Penjabat (PJ) Gubernur pada Jumat 
(16/2/2024) lalu. Tentunya, Adhy 
K a r y o n o  d i h a r a p k a n  m a m p u 
meneruskan berbagai  program 
Gubernur  dan Waki l  Gubernur 
sebelumnya.

Sebagai mitra kerja dan juga wakil 
rakyat, Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah (DPRD) Provinsi Jatim juga 
menaruh harapan besar pada sosok 
Adhy Karyono. Diantaranya adalah 
Wakil Ketua DPRD Jawa Timur, Anwar 
Sadad, yang menyampaikan harapan 
tersebut dalam acara Serah Terima 
Jabatan Gubernur dan Wakil Gubernur 
Jawa Timur masa Jabatan 2019-2024 
Kepada Penjabat Gubernur Jawa 
Timur di Gedung Negara Grahadi, 
Surabaya, Senin (19/2/2024).

“Saya mewakili Forkompimda, 
kami menikmati kerjasama dengan Bu 
Kho�ifah dan Mas Emil karena terjalin 
satu harmoni, satu kesepakatan, satu 
m e n d i s a i n  p e r e n c a n a a n 
pembangunan yang 50 % kalau baik 
(menjadi)  kunci  keberhasi lan,” 
katanya.

Anwar Sadad juga mengatakan 
b a h w a  d a l a m  k e p e m i m p i n a n 
Gubernur dan Wakil Gubernur Periode 
2019-2024 mempunya tantangan – 
tantangan. Dan tantangan yang paling 
besar adalah adanya pandemic Covid-

19. Di mana, serangan virus tersebut 
telah melumpuhkan berbagai sendi 
kehidupan termasuk sosial  dan 
ekonomi.

“Tantangan yang paling berat kita 
bisa melewati Covid-19 dan paling 
cepat tumbuh dan kembali menjadi 
normal. Saya kira itu adalah prestasi 
luar biasa yang ditorehkan Bu Kho�ifah 
dan Pak Emil. Kita bersama tumbuh 
lebih cepat dan itu dibuktikan dengan 
b e b e r a p a  p e n g h a r g a a n  y a n g 
jumlahnya tidak bisa dihitung karena 
banyaknya,” tandasnya.

Berbagai penghargaan tersebut, 
lanjut Anwar Sadad,  menggambarkan 
bahwa apresiasi yang luar biasa dan 
bahwa selama lima tahun ini Gubernur 
Kho�ifah dan Wakil Gubernur Emil 
Elestianto Dardak telah bekerja sangat 
serius untuk membangun Jawa Timur. 

Sadad menandaskan hal  in i 
menjadi yang paling penting. Untuk 
itu, Sadad berharap prestasi – prestasi 
tersebut akan terus berlanjut. “Kita 
punya harapan besar Pak Adhy 
K a r t o n o  t a h u  a p a  y a n g  h a r u s 
di lakukan dan tahu bagaimana 
menjaga prestasi Jawa Timur di masa 
yang tidak singkat hampir setahun ke 
depan,” harapnya.

Terlebih lagi, selama ini Adhy 
Karyono sudah menjadi kreator 
pembangunan, kemudian juga ketua 
TAPD yang mendisain seluruh visi 
besar Gubernur dan Wakil Gubernur, 
dan juga DPRD sudah merasakan 
kerjasama selama setahun lebih. 
Dengan demikian, Sadad yakin Adhy 
Karyono bisa mempertahankan 

now
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Pj	Gubernur	Jawa	Timur	Adhy	Karyono,	foto	bersama	Gubernur	dan	Wakil	Gubernur	Jawa	Timur	
periode	2019-2024	serta	Forkompimda	Jatim	di	Gedung	Negara	Grahadi,	Senin	(19/2/2024).

H A R I A N


